

EL SOL

Seis Periodistas Desaparecidos en Argentina en los Últimos 45 Días

Denuncia de la Federación de Periodistas Latinoamericanos

En los últimos 45 días, 6 periodistas desaparecieron en Argentina sin que se sepa, hasta el momento, el paradero de los mismos, denunció ayer el secretario general de la Federación de Periodistas Latinoamericanos, Genaro Carnero Checa.

Dijo Carnero Checa que Enrique Walker, Conrado Ceretti, Diana Guerrero, Enrique Rodríguez Larreta y Miguel Ángel Bustos han desaparecido en Buenos Aires en las últimas semanas y, a pesar de las gestiones de otros periodistas y familiares, las autoridades no han precisado el paradero de los desaparecidos.

A esta lista se suma ahora la desaparición de Héctor Demarchi, periodista de El Cronista Comercial y corresponsal del Canal

Freece de Televisión de México. Demarchi fue secuestrado luego de intenso forcejeo, en la puerta del periódico donde trabajaba.

Según Carnero Checa, la situación de los periodistas secuestrados es particularmente angustiante, porque desde el 24 de marzo, fecha en que asumieron el poder los militares, los asesinados son más de 700, hay unos 7 mil 500 secuestrados (a quienes muchos dan por muertos) y las cárceles albergan a unas 15 mil personas.

Carnero dijo también que, según sus informaciones, Héctor Demarchi no estaría muerto y se encontraría detenido en dependencias de la Policía Federal Argentina. Demarchi ocupaba cargos importantes dentro del gremialismo argentino en representación de los periodistas (IPS).

EL SOL DE MEXICO

Continúan los Arrestos Políticos en Argentina

BUENOS AIRES, 7 de agosto (AP).— El exdiputado peronista Mateo Peñaloza fue detenido por militares en una campaña de arrestos que en los últimos tres días incluyó a otras 12 personas, entre ellas el expresidente Alejandro Lanusse.

Según los informes oficiales conocidos en las últimas horas, los otros arrestados son seis religiosos, dos abogados, un periodista, un impresor y el general retirado Miguel A. Iñiguez.

Aunque en algunos casos las informaciones no hacen mención de las causas, fuentes de seguridad dijeron que los arrestos tienen alguna implicación política.

Peñaloza fue detenido junto con un impresor en la provincia de San Luis, a unos kilómetros al oeste de Buenos Aires, por infringir una ley que prohíbe las actividades políticas. Ambos difundieron literatura favorable al peronismo.

El exdiputado está enrolado en el peronismo de derecha adicto a la presidenta Isabel Perón.

Anoche fue detenido el general Lanusse, último presidente de un gobierno militar antes del renacimiento del peronismo en mayo de 1973.

Lanusse debe cumplir un arresto de cinco días en la base militar de Campo de Mayo, a unos 25 kilómetros de aquí. No se dieron a conocer las causas de la medida.

El miércoles, el expresidente emitió una carta después que su exministro de Educación Gustavo Malek, quien se encuentra en Uruguay, fue acusado por las autoridades militares de ser infiltrado marxista en una universidad. Lanusse decía en la carta que las autoridades se apresuraron en emitir ese juicio, a la vez que pedía moderación y respeto a los derechos humanos.

"Resulta necesario evitar equivocaciones que puedan afectar la imagen de la nación e incluso poner en duda el respeto por los derechos humanos", decía la carta.

Poco antes del golpe de marzo, Lanusse había advertido en una declaración sobre los peligros que podía originar una reacción derechista.

El presidente Jorge Videla ha dicho que su gobierno combatirá la subversión de cualquier signo, en alusión a los grupos de ultraizquierda y ultraderecha empeñados en una campaña de violencia que ha cobrado en lo que va del año unas 787 vidas.

El ejército dijo anoche que detuvo esta semana a un sacerdote católico norteamericano y a cinco seminaristas, uno de ellos chileno y los restantes argentinos.

Los religiosos fueron detenidos el martes en una casa de la provincia de Córdoba y el ejército dijo que confiscó allí literatura marxista-leninista y un disco con canciones de tono subversivo.

El general Iñiguez está preso en una base militar por razones desconocidas. Fue jefe de policía de 1973-1974 durante el gobierno peronista, y algunos presumen que su detención se relaciona con las conexiones que mantenía en aquella época con la izquierda peronista.

El periodista Rafael Capellupo y dos abogados también fueron arrestados esta semana en Córdoba, se informó hoy, pero no se dieron a conocer las causas.